



とっチュウだより



文責 石井豊久

新年に入り1か月が経ちました。遅くなりましたが、本年もよろしくお願いいいたします。

始業式

1月10日(火)に3学期の始業式を行いました。3年生は体育館で、1・2年生は教室でリモートで行いました。4名の生徒代表が3学期の抱負を発表しました。「大きな声であいさつする。時間を有効に使いテスト勉強頑張る。学年としては、5・3・2・1運動に取り組み私語をなくす。」「3学期は次学年の0学期、テストに全力を注ぐ。ドリームノートの活用などで学力向上を図る。学年としては、落ち着いて安全に過ごす。活気のある授業にする。」「悔いを残さない。卒業に向けてすべてにおいて努力する。」「専門委員長として責任をもって活動する。」それぞれ大変立派な抱負を発表しました。

あっという間の3学期。今を大切にしながら、大きな飛躍の年になるよう目標に向かって頑張ってもらいたいと思います。

2年生高校学習会

1月13日(金)に2年生を対象に「高校学習会」を行いました。延岡星雲高校、延岡工業高校、延岡商業高校、門川高校、延岡学園高校の先生方を講師にお招きしました。今回は、各校の説明ではなく、普通科、工業科、商業科、総合学科の内容や県立高校と私立高校の特徴、どのような生徒に入学してほしいのか、どのような力を身に付けておくべきか、などについてお話をさせていただきました。2年生にとっては1年後の進路実現に向けて、よい学習会になりました。お越しいただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

1年生ドリプラ

1月20日(金)1年生はドリプラ(ドリームプラン)の発表会を、まずは各学級で行いました。一人ずつ将来の夢、やりたいことをクラスメイトの前でプレゼンしました。人前で発表するので緊張した生徒もいたようですが、自分の夢ややりたいことを上手に伝えることができました。

そして、各学級の代表の発表会を1月20日(金)に行いました。12人の発表は、学

級の枠を超えて、自分の将来を考える大きな刺激となったようです。



3年生高校入試

1月7日に都城工業高等専門学校推薦入試、1月25日・26日に各私立高校入試、2月2日には県立高校推薦入学選抜検査が行われました。

受検した3年生に聞いてみると、「緊張しました。」と感想を述べてくれました。緊張はするもの。それを冷静に俯瞰する自分がいて、「よし、集中!」と自分に言い聞かせること。受検はまだまだ続きます。自分のもっている100%の力を発揮してくれたらと願っています。がんばれっ、3年生!

立志式に向けて (2/6は2年生立志式)

さて、立志式とは何でしょうか。なんとなくわかってるつもりだけど、詳細は知りませんという中学生もいるのではないのでしょうか。立志式の前に確認しておきましょう。

立志式とは

元服にちなんで(数え年の)15歳を祝う行事。参加者は、将来の決意や目標などを明らかにすることで、おとなになる自覚を深める。

(三省堂大辞林より)

江戸時代の成人式でもある元服は、数えて15歳頃の立春に行われました。「元」は首の意味で冠をかぶること、「服」は成人の服を着ることを表し、髪型を変えたり、名前を改めたりすることもありました。女子の元服は、「髪上げ」「まゆはらい」などと呼ばれていました。

満14歳の立春の日に、これからの人生についての「志」を立て、それを実現させるための誓い(決意表明)を行っていたのです。その時代ごとに形は変化しながら現在に至っています。

2年生の皆さんの「なりたい自分の決意表明」を楽しみにしています。